

Zwischenbericht XXXI. Legislatur

gemäß § 3 (1) Nr.8 RL-AStA
Referat für Hochschulpolitik Innen
XXXI. Legislatur, Berichtszeitraum 24.10.2021 – 29.01.2022

Paul-Hendrik Himmel

Seit dem 04.08.2021 bin ich, Paul-Hendrik Himmel der Referent für Hochschulpolitik Innen des Allgemeinen Studentischen Ausschusses der Europa-Universität Viadrina. In diesem Rechenschaftsbericht gebe ich dem StuPa eine Übersicht über meine Tätigkeiten für den Zeitraum vom 24.10.2021 – 29.01.2022

Das Referat für Hochschulpolitik Innen umfasst entsprechend den Ordnungen und Satzungen der verfassten Studierendenschaft im Wesentlichen die hochschulpolitischen Angelegenheiten innerhalb der Universität und die Vertretung studentischer Interessen gegenüber den Gremien. Die Vernetzung der studentischen Gremien und Initiativen, sowie die Organisation von Informationsmärkten und die Anfertigung von Gremienbescheinigungen fallen in meinen Aufgabenbereich.

Inhalt

Aufgabenerfüllung entsprechend § 3 RL-AStA.....	2
Teilnahme an den Sitzungen und Berichterstattung	2
Bürodienst	2
Unterstützung bei anderen Projekten	2
Aufgabenerfüllung entsprechend § 4 RL-AStA.....	2
Vertretung studentischer Interessen	2
Gremienrunde	3
Wahlen	3
Vertretung gegenüber den FSRs	3
Gremienbescheinigungen	3
Veranstaltungen zur politischen Bildung	3

Aufgabenerfüllung entsprechend § 3 RL-AStA

Teilnahme an den Sitzungen und Berichterstattung

Vom 24.10.2021 bis zum 29.01.2022 nahm ich an 7 von 7 AStA-Sitzungen teil. Außerdem war ich bei 4 von 4 StuPa-Sitzungen anwesend und erstattete Bericht.

Bürodienst

In der Vorlesungszeit übernehme ich den Bürodienst immer dienstags von 13 bis 14 Uhr gemeinsam mit Lilly Blaudszun (Öffentlichkeitsarbeit & Design). Am 04.01., dem 11.01. und dem 18.01. konnte ich keine Sprechstunde anbieten, da ich mich im Ausland befand.

Unterstützung bei anderen Projekten

Abseits von meinem eigenen Amt versuche ich stets, die anderen Referate bei ihren Veranstaltungen zu unterstützen. Im Berichtszeitraum beteiligte ich mich an der Kampagne zum Semesterticket, unter Anderem mit der Betreuung des Infostandes, beim Verteilen von Flyern am Bahnhof, der Mitwirkung bei der Erstellung eines Podcasts und als Ordner bei der Demonstration der IG-Semtex in Potsdam am 11.11.2021. Ich half beim Bezug der neuen Räume im Keller des Büros.

Aufgabenerfüllung entsprechend § 4 RL-AStA

Vertretung studentischer Interessen

Gemeinsam mit Marika (AStA-Internationales) habe ich die Umfrage zum Sprachenzentrum vorbereitet und sie ins Eva-Sys-Evaluationssystem eingepflegt. Die Umfrage ist auf Deutsch und Englisch verfügbar und wird voraussichtlich vom 01.-15.02.2022 laufen. Im Anschluss an die interne Auswertung werden wir die Ergebnisse der Leitung des Sprachenzentrums vorstellen und sonstigen interessierten Parteien zur Verfügung stellen. Wir hoffen, durch die Umfrage die aktuelle Situation der Studierenden am Sprachenzentrum besser erfassen zu können und somit Druck für positive Veränderungen im Bereich Lehre & Prüfungsgestaltung aufbauen zu können.

Im Rahmen meiner Aufgaben zur Vertretung der studentischen Interessen nahm ich weiter an den Treffen der Diversity-AG teil. Als gewähltes studentisches Mitglied des Zentralen Wahlausschusses nahm ich an der Sitzung am 24.01.2022 teil, bei dem unter anderem die Termine für die Sommerwahlen koordiniert wurden. An einem Treffen, bei dem studentische Perspektiven auf das Thema „Digitalisierung an der Hochschule“ für die Vorbereitung gesammelt wurden, nahm ich teil und bewarb das Treffen bei FSRs, Initiativen und Studierendenschaft.

Gremienrunde

Das Initiativentreffen fand am 24.11.2021 im stuck statt. Nach einem Infovortrag von Johanna und mir gab es für die Anwesenden die Möglichkeit, sich untereinander auszutauschen und mögliche Kooperationsbereiche auszuloten. Es nahmen ca. 15 Initiativen teil. Da das Feedback auf die Veranstaltung positiv war, würde ich die Treffen gerne im Semesterturnus in einer Art Stammtischformat fortführen.

Die Gremienrunde mit den FSRs plane ich für den Beginn des Sommersemesters.

Wahlen

Im Berichtszeitraum fanden die FSR-Wahlen statt. Im Vorfeld organisierte ich gemeinsam mit den FSRs und Sara (ASTa-Sport) ein „Glühwein-get-together“ am 18.11 vor dem GD, bei dem Kandidierende akquiriert werden sollten. Die Kandidierenden bekamen die Möglichkeit, sich den Wähler:innen mit Steckbriefen vorzustellen. Diese Steckbriefe wurden im Zeitraum der Wahl im GD und auf der ASTa-Webseite veröffentlicht. Außerdem organisierte ich eine Kooperation mit der lokalen Brauerei, sodass allen, die ihr aktives Wahlrecht wahrnehmen, ein Pilsener oder Radler angeboten werden konnte. Die Wahlbeteiligung betrug 4,05%.

Vertretung gegenüber den FSRs

Die Kooperation mit den FSRs umfasste das gemeinsame Glühweintrinken in Vorbereitung auf die FSR-Wahlen. Per E-Mail informierte ich die FSRs über anstehende Veranstaltungen und Kooperationsmöglichkeiten. Zur anstehenden Klimawoche kollaborieren wir mit dem FSR KuWi und dem FSR Jura, welche beide zum Programm beisteuern.

Gremienbescheinigungen

Ich habe eine Gremienbescheinigung ausgestellt, und für eine weitere, die sehr weit zurückliegt, Recherchen angestellt.

Veranstaltungen zur politischen Bildung

Gemeinsam mit Alina (ASTa-HoPo-Aussen) befinde ich mich in der Planungsphase für die Klimawoche. Sie findet vom 25-29.04.2022 statt.

Für Fragen stehe ich gerne zur Verfügung.

Paul-Hendrik Himmel

Referent für Hochschulpolitik Innen